

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



La directiva del Montepío de Dependientes Mercantiles ofreciendo a su presidente de honor don Rafael González López una artística placa de plata como homenaje de gratitud.-Concurrentes al banquete con que fué celebrado el aniversario de la fundación del Montepío.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

PLAZA DE TOROS.- IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy martes 8 de septiembre de 1925
A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno del episodio 3º y última proyección del 2.º continuación de la magnífica serie americana **En las garras del Aguila**.—Estreno de la magnífica película en cuatro partes **Peregrinaje de amor**.

SALON SAN LORENZO.-

Arroyo de San Lorenzo, número 8
Función para hoy martes 8 de Septiembre.
Extraordinario éxito de la popular agrupación **Los Bernal** y sus excéntricos **Perico Revoltoso** y **Rafael**. Todas las noches variación de programa.—Éxito del notable cantador de flamenco **El Niño de Bronce**, ganador del premio del concurso de Sevilla.
A las diez de la noche. **ENTRADA ÚNICA. 50 CÉNTIMOS.**

SALON VARIEDADES.-

Calle Obispo López Criado núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)
Compañía comico-dramática de Paco Robles
Gran función para hoy martes 8 de Septiembre de 1925
A petición del público el hermoso drama en tres actos y en prosa, del inmortal don Joaquín Dicenta, **JUAN JOSÉ**.
A las diez y media.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Silla, 0'75; Grada, 0'35.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés a la última medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII número 33. Teléfono. 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el Hano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Tó. Conteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas. para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Compro puertas de madera y cristales, tamaño corriente; compro losetas, azulejos y ladrillos, cualquier clase, usados o de acurrido. Proponer en la calle Hornos de la Trinidad, número 3.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 850 pesetas el ciento en adelante. Alhóndegas Santa María. Ollérias, sin número.

Pérdida.—En la noche del domingo último se ha quedado olvidado en uno de los asientos junto a la Biblioteca de Séneca, de los jardines, un bolso de mano, de piel negra y bordes plateados, con un rosario de nácar y un pañuelo dentro. Se gratificará con más de su valor a la persona que lo entregue en la calle Conde del Robledo, número 1, Maquinaria Agrícola.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diéguez a 0'45 litro y 7 pesetas arroba.—Desea otra clase aún más superior? Lleve el de a 16 a 0'75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, pida el de a 20 a 1'25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1'75 y 26.—Antigua Bodega de Diéguez, Realejo, 66 (San Andrés), Teléfono 312. Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Ojmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Se hacen toda clase de instalaciones de agua y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a Juan Zamora Lozano y compañía, calle Espejo, 3.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería "La Perla", Gondomar, 1.

San Rafael

FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección vinda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata. Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Se arrienda un piso independiente con cinco habitaciones y cocina. Razón Cabezas, número 9.

Se vende en Peñaflores (Sevilla) una magnífica casa, con nueve habitaciones y azotea. También se vende en el término de Puebla de los Infantes 637 pies de olivos. Razón, Romero, 30.

Se venden melones japoneses y del país, y lana. Pintero, 1, bajo.

Se vende casa número 11 calle Humosa, reformada recientemente, vacía. Para tratar nando, San Fer 89, principal.

Se necesita criada de veinticinco a treinta años de edad con buenas referencias, en la Huerta de Cercadilla, casa sin número, piso segundo, esquina a Velázquez (frente a los Jardines Bajos).

Se traspasa en el día y en buenas condiciones la fonda La Andaluza, calle Niño Perdido. Razón en la misma.

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 18.

Se arriendan dos buenas habitaciones, para señoras solas de buenas referencias, muebles o efectos que convengan. Razón, Plaza de las Cañas, 26, interior izquierda.

Venta.—El día 20 de Septiembre próximo en la notaría de don Gerardo de la Mora, Baena, dando principio a las diez de la mañana, se venderán los bienes que corresponden al Hospital de Jesús Nazareno, por herencia de doña Dolores Beredas y Moreno, situados en el término municipal de esta ciudad y las casas de la calle de la Palma de la misma procedencia. Puego de condiciones está a disposición de cuantos deseen examinarlo en dicha notaría.—Baena 27 de Agosto de 1925.—El Patronato del Hospital.

Córdoba, un mes.	2 peseta
Provincia, trimestre.	6
Extranjero, trimestre	15

Informaciones de anoche

El Montepío de empleados mercantiles

Comida íntima

Ayer domingo a las dos próximamente de la tarde, se reunieron en comida íntima para conmemorar el VI aniversario de la fundación del Montepío y de las pensiones vitalicias «González López», los empleados mercantiles cordobeses.

Dicho acto tuvo lugar en el amplio comedor del Hotel de España y Francia y asistieron al mismo unos ochenta comensales aproximadamente.

Presidieron el fraternal ágape los presidentes honorarios del referido Montepío señores don Rafael González López y don José Carrillo Pérez, el presidente efectivo don Eugenio Sampere, don Francisco Salinas Diéguez, don Justo Rodríguez y don Rafael Salinas.

En las demás mesas que ocupaban el salón tomaron asiento empleados mercantiles pertenecientes a los diversos ramos de Banca, Comercio e industria y representantes de la prensa local.

El almuerzo que estuvo servido esmeradamente, fué con arreglo a la siguiente minuta:

Entremeses variados, paella a la valenciana, merluza a la vinagreta, filetes con ensalada; postres: frutas del tiempo; vinos: Valdepeñas fino, y habanos.

A los postres y en nombre de la junta directiva se levanta el contador don Manuel García Berral.

El señor Berral comienza lamentando sus escasas dotes oratorias, pero que, movido por un deber ineludible de gratitud, no tiene por menos que levantar su voz en dicho acto.

A continuación hace historia del Montepío cordobés, exponiendo, en brillantes períodos, la situación verdaderamente difícil porque atravesó el año anterior.

Dedica frases de merecido elogio a la persona del señor González López, presidente honorario del referido Montepío.

Hace un estudio comparativo, sirviéndose del modelo de la ciudad de Barcelona, donde ha estado recientemente el señor García Berral.

—Yo he quedado atónito—dice—ante la magestuosidad y grandeza de aquellos edificios, levantados a base de la previsión.

Con fe y entusiasmo—añade—podemos llegar, como es nuestro deseo, al tipo ideal de Montepío: amparo y feliz ayuda en la vejez a la hollada clase de los empleados mercantiles.

Dá las más expresivas gracias, en nombre de la junta directiva, al señor González López, por su desprendimiento altruista, diciendo que con el nombre de pensiones vitalicias «González López» se tiende a

perpetuar la bella acción de dicho señor para con el Montepío.

Termina solicitando la colaboración de todos los empleados mercantiles, sin distinción de clases. Para que sea honrado en su día—dice—todo lo que signifique trabajo.

Al terminar el señor García Berral su interesante disertación, fué calurosamente aplaudido.

A continuación y en medio de grandes aplausos se levanta don José Carrillo Pérez.

Primeramente y con palabra galana y gentil, muestra su más sincero agradecimiento a los aplausos con que recibieron los comensales su presencia.

—Yo tengo que ser breve—agrega—puesto que mis palabras han de ser de alabanza hacia la acción meritisima del señor González López; y éste, como sabéis, es tan sumamente modesto, que dichas palabras le herirán, sin duda alguna, en lo más profundo de su ser.

Hace historia de su amistad con el señor González López, que se remonta a la niñez de ambos.

Dirigiéndose a los comensales, les presenta, como modelo a copiar, al señor González López.

—Todos y cada uno de vosotros—manifiesta—podeis ocupar su alto puesto, puesto acrisolado por una existencia dedicada en su totalidad y sin vacilaciones al trabajo.

Por último, solicita la formación de una lista de socios protectores, y en la que pide su inscripción con la cantidad que el Montepío estime pertinente.

Las últimas frases del señor Carrillo Pérez son ahogadas por una gran ovación.

Don Francisco Salinas Diéguez hace uso de la palabra a continuación.

Su presencia es saludada como la de los señores anteriores, con una salva de aplausos.

—Con esos aplausos—comienza el señor Salinas—hago un ramillete, que cual ofrenda de todos los que aquí asistís, lo envío a la señora, hijos y nietos del señor González López, asociándoles de esta manera a este modesto y sencillo homenaje.

Hace un canto a las excelsas dotes del señor González López.

Amarrado al duro «Banco»—agrega—al que yo llamo «Banco de la paciencia», y siempre junto al yunque del trabajo, ha consumido sus mejores años, sus mejores actividades e incluso su preciosa salud; siempre con el punto de mira del cumplimiento del deber.

Dirigiéndose—a continuación—a los empleados mercantiles, dice: Vosotros, los je-

fes del mañana, debereis fijaros constantemente en ese espejo de laboriosidad. Pensad en esto y llegareis a la cumbre.

El señor Salinas fué muy aplaudido y felicitado.

Por último, y en medio de delirante ovación se levanta visiblemente emocionado el señor González López.

Dirige frases de agradecimiento a todos los asistentes al acto.

Hace un canto a la previsión y al terminar es calurosamente aplaudido y vitoreado.

Los corresponsales gráficos señores Torres y Montilla impresionaron varios grupos al terminar dicho acto, en el que reinó la más franca cordialidad.

GOBIERNO CIVIL

Tranquilidad en la provincia

El gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapidra, al recibir hoy a los periodistas que hacen información diaria en dicho centro oficial, les comunicó que carecía de noticias que comunicar, reinando absoluta tranquilidad en toda la provincia.

De automóviles

El vecino de Córdoba don Gerardo Gómez Holgado solicita la inscripción de un automóvil de su propiedad, como asimismo la correspondiente licencia para poder circular libremente por las carreteras de España.

—El vecino de Castro del Rio don José Cid Jiménez desea establecer un servicio de viajeros, para lo cual solicita la oportuna licencia.

Un proyecto

La División Hidráulica del Guadalquivir ha enviado al gobernador civil un ejemplar del proyecto de replantío del primer trozo de la sección segunda del canal del Guadalmellato, para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil don Antonio Zurita Vera y el delegado gubernativo de Baena.

MILITARES

A Baeza

Ha marchado a Baeza el teniente coronel de artillería don Angel Negrón, con permiso.

A Cabra

Ha marchado a Cabra el teniente de la guardia civil don Luis Alguacil Cobos, el cual se incorporará en dicho punto a su destino.

Presentado

Se ha presentado en este gobierno militar el capitán de caballería don Francisco J. Alfares.

Editorial Cordobesa S. A.

Asamblea de accionistas

El sábado anterior se celebró la Asamblea ordinaria y extraordinaria de accionistas de la Editorial Cordobesa S. A. anunciada oportunamente.

Dióse lectura del balance del año anterior y de la Memoria correspondiente, que fueron aprobados.

Extinguido el mandato legal del Consejo de administración de la Editorial Cordobesa S. A., procedióse a la elección del nuevo Consejo, que quedó constituido de la siguiente forma:

Presidente, don Joaquín Villalonga.

Consejero delegado, don Juan Ortiz.

Secretario, don Manuel Baquerizo.

Vocales: don Rafael Pérez Herrazo, don Francisco Rodríguez Gonzalo, don José Egüillor, don Rafael Cruz Conde, don Tomás Valverde y don Ramiro Roses, consejero gerente.

DESDE ECÍJA

Se espera que la feria sea buena

Para los días 20, 21, 22, 23 y 24, que están al caer, como quien dice, se organiza en ésta la tradicional feria de septiembre.

A juzgar por la actividad con que trabajan las comisiones de festejos, la animación del público y los numerosísimos programas repartidos, se espera que el próximo festival supere en mucho a los que hasta ahora y de esta índole se han venido celebrando.

Se celebrarán dos grandes corridas de novillos. Se proyecta también la celebración de una charlotada, para que en ella actúen los más renombrados y famosos toreros bufos.

Habrán fuegos artificiales, a cargo de un reputado pirotécnico, todos los días que dure la feria, y el real de la misma lucirá espléndidas iluminaciones, contándose por millares las bombillas que van a ser instaladas.

Se celebrará el tradicional mercado de ganados; se darán conciertos musicales, se instalarán los circos y barracas de costumbre y habrá sesiones públicas de cinematógrafo al aire libre.

Por si no fuera bastante con las atracciones anunciadas, habrá su chispita de concurso de canto jondo, y para los aficionados a la música y al teatro, actuará una compañía de opereta y otra de comedias, amén de los números de variedades que regocijen a los aficionados al género infimo. Como se ve, habrá para tomar y dejar y para los más diversos y encontrados gustos.

Con objeto de que puedan acudir en buenas y ventajosas condiciones a Ecija todos los que lo deseen y tengan ganas de divertirse, la Compañía de los ferrocarriles andaluces está preparando servicios de trenes especiales.

Se me olvidaba decir que los diestros que actuarán en las novilladas serán Angelillo de Triana, Cagancho, Rayito, Perlacia y Enrique Torres. Los novillos pertenecerán a las ganaderías de Moreno y Mandiá. — *Corresponsal.*

Ecija, Septiembre 1925.

En Bujalance

Sentida defunción

El pasado día 3 del corriente y víctima de traidora dolencia ha fallecido en Bujalance la distinguida señora doña Nieves López y González de Canales, viuda de don Miguel Navarro Lera y hermana de nuestro querido amigo el exalcalde de Córdoba don Patricio.

El entierro, verificado el viernes último, constituyó una imponente manifestación de duelo y un vivo testimonio del recuerdo que sus bondades no superadas dejan en el corazón del pueblo.

Fue presidido por el director espiritual de la finada, el arcipreste don Nicolás Hidalgo García; el alcalde don Antonio Zarita Vera, don José y don Joaquín, hijos de la difunta; don Patricio López y González de Canales, don Tomás González de Canales y Castro, exdiputado provincial; don Fernando González de Canales y Romero, médico; don Fernando González de Canales y Lora y don Juan de Lora y Sotemayor, próximos parientes.

Descanse en paz la distinguida dama y reciba la atribulada familia la expresión de nuestro sentimiento profundo y sincero.

De la provincia

Suicidio

Ha puesto fin a su vida en Rute, ahorcándose en un árbol, la joven de 17 años Araceli Medina Pareja.

El hecho tuvo lugar en el cortijo «El Peñón», donde vivía la joven en compañía de sus padres.

Se ignoran los móviles que hayan podido impulsar a la joven a tomar tal resolución.

Detenido

En el pueblo de Añora ha sido detenido el pasado día 2 Miguel Gil Rísquez (a) El Troya, el cual maltrató de obra a la joven María Rísquez Gil, produciéndole una lesión en el muslo izquierdo, a consecuencia de un puntapié que le infirió el primero.

El hecho ocurrió en el domicilio de la joven, calle Río Jordán.

Reyería

En el pueblo de Aguilar han sostenido reyerta los vecinos de dicho pueblo Manuel Arjona León y Joaquín Gómez Pérez.

El suceso tuvo lugar en el sitio conocido por «La Fuente de la Piedra».

El Arjona resultó con lesiones en el cuello y en la región frontal, todas ellas de pronóstico leve, según dictamen del facultativo que los asistió.

El juzgado entiende en el asunto.

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán).

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Desde Montilla

Defención de un reclamado.—Habiendo llegado a noticias del sargento comandante del puesto de la guardia civil de esta ciudad, don José Blanco Martínez, de que había sido visto un sujeto de aspecto sospechoso, y suponiendo pudiera tener cuentas pendientes con la justicia, procedió a la práctica de diligencias, en unión del guardia segundo don Cristóbal Manzano Muñoz, las cuales dieron por resultado la detención de un individuo que se hallaba descansando a la sombra de un árbol en las afueras de la población. Interrogado dijo llamarse Joaquín Juárez Ortega, de treinta y seis años, soltero natural de Lizares y vecino de Villanueva de la Reina.

Trasladado al cuartel de la guardia civil, se comprobó que estaba reclamado por el Juzgado de instrucción de Aguilar, como autor del hurto de dos aparejos de caballería mayor, dos bozales de cuero y una cuerda de doce metros, hurto que verificó el día 10 de julio último, en término de Moriles.

De las noticias adquiridas por la benemérita se desprende que el Juárez perteneció a una banda de salteadores de trenes, que operaba en la provincia de Jaén; más tarde se dedicó a los robos domiciliarios y últimamente a los de caballerías.

No obstante conocer estos detalles y los pésimos antecedentes del mismo, no se le pudo concretar ningún reciente hecho delictuoso, siendo ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad correspondiente.

Rescate de una caballería.—Por el citado sargento, auxiliado por el cabo Salvador Pérez Palomo, ha sido rescatado en esta población un mulo de cuatro años, que en la noche del 10 al 11 de Agosto le fué hurtado al vecino de Palma del Río, Manuel González Zamora. La caballería fué comprada por el vecino de ésta Angel Córdoba Casado, en la feria de Fernán Núñez, a un gitano llamado Juan J. García Manzano. — *Corresponsal.*

Septiembre 1925.

Venta de casas

En subasta particular y en el despacho del Letrado don Joaquín de Velasco y Cabal Blanco Belmonte, número 1 (antes Pedregosa), se venderán juntamente y como un solo predio, el día 11 de Septiembre próximo a las once de su mañana, la casa número 16 moderno de la citada calle, con su dotación de agua de pié, y la contigua número 14 duplicado en la calleja barrera de la misma calle.

Al siguiente día, o sea el 12 también de Septiembre, se procederá en igual subasta e idéntica hora, pero separadamente, a la enagenación de otras dos casas, calle Humosa, número 4 y Costanillas, número 85, todas de esta capital, procedentes de la testamentaria del Presbítero don Camilo Llácer Gozávez.

El pliego de condiciones estará de manifiesto todos los días laborables de diez a trece en el mencionado despacho.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 8.—Martes. La Natividad de la Santísima Virgen María.—Stos. Timoteo, Adriano, Fausto, Amón y Teófilo, mrs.

Las continuas oraciones y ayunos de los gloriosos San Joaquín y Santa Ana, alcanzaron de Dios después de veinte años de esterilidad, a la Sacratísima Virgen María, la cual en el cuerpo nació más bella y agradecida que ninguna criatura, y en el alma tan perfecta, tan adornada de gracia y de virtudes, que los ángeles la contemplaban obertos. Como del cuerpo de la Virgen se había de formar el de Jesucristo, preciso era que aquella carne fuese perfectísima y proporcionada a la del Hijo, y que el Hijo fuese parecido a la Madre en el natural, y la Madre al Hijo muy semejante en el ser de la gracia. La Santísima Trinidad tuvo singular contento en el nacimiento de María; el Padre, por haber nacido su amada Hija; el Hijo, porque había de ser su Madre; y el Espíritu Santo, porque era su templo, y porque por virtud suya había de concebir el Hijo de Dios. Por tanto, la Iglesia celebra la Natividad de la Virgen, que anunció un nuevo gozo del mundo, de igual modo que celebra el Nacimiento de Jesús. Antiguísima es en la Iglesia esta gran festividad; ignórase la época de su institución, pero se sabe que se celebraba ya en el siglo VII. Según algunos Santos y sabios escritores, citados por Benedicto XIV, la motivaron ciertas revelaciones de un Santo anacoreta que oía en el día 8 de septiembre armoniosas músicas celestiales diciéndole un ángel que celebraban el nacimiento de la Virgen María, acaecido en Nazaret, ciudad de Galilea, a treinta leguas de Jerusalén.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia de la Piedad, y lo costea este día don Antonio Terroba, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 8, martes, a Nuestra Señora de la Concepción en San Francisco.

Cultos

En la Santa Iglesia Catedral.—Misa y sermón por el señor canónigo penitenciarío.

UNA BODA

Ante el cura párroco de Valenzuela, don Jacinto Sanz y Sanz, ha contraído matrimonio la bella y encantadora señorita Paquita Ramírez Ordóñez con el distinguido joven don Benito Susin Garrido.

Apadrinaron a los contrayentes don Francisco Gallardo Susin y su distinguida señora doña Francisca Sánchez Urbano, primos del novio.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Mateo Gallardo Susin y don Juan Sancho Reinoso, y por parte del novio don Rafael García Serrano y don Antonio Velasco Díaz.

Por reciente luto del novio, la boda se ha celebrado en la mayor intimidad, regresando su familia a esta capital en las altas horas de la noche.

El homenaje al señor González López

Entrega de una placa

Ayer, a las diez próximamente de la mañana, y en el domicilio de don Rafael González López, tuvo lugar la entrega de la placa con que el Montepío de Empleados Mercantiles le homenajea en prueba de agradecimiento por el generoso proceder de dicho señor para con el referido Montepío.

Al acto asistieron el presidente del Montepío don Eugenio Sampere, el vicepresidente don Fernando Alvarez, el secretario don Pedro Jiménez, el vicesecretario don Manuel Toledo, el tesorero don Francisco Labrador y el vocal don Juan Carrillo Pérez.

En dicho acto, que tuvo un carácter puramente íntimo, no hubo discursos alusivos al mismo.

El presidente señor Sampere, en nombre del Montepío de su presidencia, hizo entrega de la placa; recibiendo la misma el señor González López emocionadísimo.

La misma intimidad del acto hizo a éste de una sencillez realmente conmovedora.

El señor González López, agradecidísimo por la distinción de que se le hacía objeto, obsequió espléndidamente a los asistentes con pastas, licores y habanos.

Nuestro redactor gráfico señor Torres Barrionuevo impresionó varias placas.

Talleres Alcántara

Antiguos de Le Bret

Construcciones metálicas

Instalaciones industriales

GARAGE

Avenida de América, letra D.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en

Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoniaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoniaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acético.—Bisulfito y Bisulato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa cáustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

Instrucción pública

Nombramientos

Por la Sección administrativa de esta provincia se han hecho los siguientes nombramientos de maestros y maestras con carácter de interino:

Doña Maria de Castro Romero, de una escuela de niñas de Villanueva del Rey.

Don Francisco Calvo Briones, de la de una de niños de Aguilar.

Don Juan Villalba Serrano, de otra de San Sebastián de los Ballesteros.

Doña Rosario Serrano Montoro, de la auxiliar de Montilla.

Y don Francisco Rios Leiva, de una de párvulos de Benamejí.

Ceses

Han cesado en el desempeño de su cometido doña Concepción Buen, de una escuela de párvulos de Montilla, y doña Faustina Antón, la auxiliaria de dicho pueblo.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar a vista de la causa del juzgado de Córdoba, por estafa, contra José Ruz Gamero y otros; defensores, señores Romero Pareja, Calderón y Gozalvez; procuradores, señores Austria, García Varo y León Avilés.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Antonio Caballero y seis más; defensores, señores Colinet, Ortiz Molina y Mir; querelante, señor Molina; procuradores, señor León y Baquerizo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Juan Ortiz Cruz y Francisco Javier Vega Navas, condenándolos a dos meses y un día de arresto mayor.

—Otra de la Sección segunda, por robo, del juzgado de Priego, contra Andrés Trujillo López, Rafael Mata Castro y José Ruiz Gavilán Serrano, condenándolos a 125 pesetas de multa.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Andrés se ha celebrado esta mañana la imposición de las aguas del bautismo al niño dado a luz recientemente por la señora doña Concepción Sanz Pérez, digna esposa de nuestro estimado compañero de redacción don Francisco Sánchez Luque.

Administró el Sacramento del bautismo el cura regante de la parroquia don Fernando Pineda imponiéndosele al neófito los nombres de Manuel Joaquín.

Fueron padrinos don Rafael Sánchez Luque y doña Josefa Luque Martínez, tíos del nuevo cristiano.

Dado el luto que guarda la familia, el acto se celebró en la intimidad.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

JAGARAS

Señores, la verdad es que vivimos con el alma en un hilo. A las muchas plagas que esta doliente humanidad padece, tenemos que agregar una no menos terrible y dañina que las hasta ahora conocidas... Sus primeros vagidos suenan en la segunda mitad del pasado siglo, y alcanza en lo que va de éste insospechadas proporciones... A la epidemia de los inventos nos referimos.

Allí donde hay un sabio con más o menos melenas y gafas tenemos un enemigo más terrible que un agente de consumos.

Sobre todo en la formidable República de Yanquilandia, debajo de cada sombrero hay una masa encefálica, que contiene lo menos 150 gramos de materia inventiva, que cuando es estrujada suelta dos o tres inventos de una vez.

A uno se le ha ocurrido ahora nada menos que un suero inyectable para sacar la verdad; un poderosísimo auxiliar de la policía, dicen los periódicos donde hemos leído la noticia.

Perfectamente. Pero, ¿y no ha pensado ese buen señor las tragedias que han de ocurrir en cuanto se lance ese suero al mercado y cualquier ciudadano pueda adquirirlo para su uso particular?

Parécenos estar viendo escenas como esta:

—Alicia, anoche en el cine no quitabas ojo de aquel oficialito que teníamos al lado. ¿Tanto te gusta, alma mía?

—Por Dios, Severo, qué cosas tienes; si no me fijé siquiera—dice la esposa atemorizada ante la tormenta que se cierne sobre su cabeza.

—No ¿eh?... Como que yo no estuve viendo las miradas que le echabas... y él ¡claro! vio que trabajaba en terreno propicio y tuvo el atrevimiento de seguirnos hasta casa... ¡No estoy dispuesto a tolerar estos coquetos!—prosigue cada vez más encolerizado don Severo.—¡Ruperta...! A ver, llégate a la botica y que te den una dosis de Suero de la Verdad... ¡Ahora nos veremos, señora!

La cónyuge, que es más infeliz que la hujita parroquial, sufre un desvanecimiento al pensar que se le van a descubrir sus pensamientos más recónditos, y don Severo lo interpreta como tácita confesión de su delito.

Bajo los efectos del terrible suero descubre la esposa que sin pecaminosa intención miró a su vecino de butaca, porque tenía mucha semejanza con un novio que tuvo en sus mocedades y que era vista de Aduanas, hecho que ignora don Ruperto, que cree haber disfrutado de las primicias del amor de su mujer.

Cuando vuelve en sí es recriminada duramente por haberle hecho víctima de vil engaño, y aquel mismo día el esposo burlado entabla demanda de divorcio.

De esta manera, gracias al suerécito americano, queda rota la felicidad de dos seres que habían visto transcurrir su vida con envidiable placidez...

Y esto es lo menos que puede ocurrir en un caso de estos... Pueden descubrirse atrocidades infidelidades y dar al traste con todos los matrimonios realizados y por realizar.

Proponemos un Congreso Internacional para la represión de los inventos inútiles y perjudiciales.

—A ver, señor... ¿Usted es inventor...?
—Sí, señor.
—Perfectamente, pues está usted obligado a pasar parte diario a las oficinas de la Liga de Represión de Inventos Inútiles, diciendo lo que se propone usted inventar y los resultados obtenidos.

Porque sino, no se donde vamos a parar.
Ramón Lora Granda.

Sucesos y denuncias

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro, y por los facultativos de guardia, ha sido asistido de una erosión en la pierna izquierda, de pronóstico leve, Rafael Obrero Cárdenas.

Dicha lesión le fué producida por la mordedura de un perro callejero.

Futbolista denunciado

Ha sido denunciado el jugador del Club local «Electro-Mecánica», Rafael Rodríguez Roldán, por dirigir frases insultantes al público, en el partido celebrado en el «Stadium América» el pasado domingo.

Denuncia

En la comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Francisco Vilalba Ramos, contra el dueño de la taberna establecida en la casa número 24 de la plaza de la Almagra.

El Francisco manifiesta que habiendo dejado un billete de cien pesetas en una habitación interior de dicha taberna, al solicitar su devolución, le fué negado.

En el asunto interviene el Juzgado correspondiente.

Detenido

Ha sido detenido y puesto a disposición del juez de instrucción, Manuel Alcide López, como autor de las lesiones graves que padece Andrés Barba Pienta, ocasionadas en riña, según manifestación del agresor.

Casa de Socorro

Han sido asistidos en este centro benéfico:

Carmen Conrado Herencia, de herida contusa en la región frontal derecha, de pronóstico leve, causada en su domicilio a consecuencia de una caída.

Manuel Mira Rueda, de lesiones de carácter leve, a más de alcoholismo agudo.

Y José Costa Sánchez y Juan Sala de heridas contusas de pronóstico leve, ocasionadas por entrambos, en riña.

NOTAS LOCALES

De regreso

Ha regresado de su veraneo en San Sebastián, Biarritz y otras poblaciones norteafricanas, el distinguido y reputado médico don Angel Sánchez.

Dámosle la bienvenida.

Viajero

Se encuentra en nuestra capital el distinguido catedrático de la Universidad de Barcelona, señor de la Torre y del Cerro.

Sea bienvenido.

De viaje

Ha marchado a Cádiz, después de pasar una temporada en Córdoba al lado de su familia, nuestro querido amigo el lectoral de aquella Iglesia Catedral don Angel Navarro Montero.

Deseámosle buen viaje.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Rafael Quesada Navaja, Agustín Boj Torres, Francisco Jiménez Gaitán y Rafaela María Peña.

Matrimonios

Derecha.—Francisco Caballero Martín con María Isabel Moreno Jiménez, Rafael Pérez Lubián con Josefa Sanz Rodríguez y José Trenas Peláez con Irene Sánchez Jiménez.

Defunciones

Izquierda.—Isabel Martínez Gilabert, de 55 años, y Angela López Fuentes, de siete años.

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

Subasta

Se verifica á el lunes 14 de los corrientes á las once de la mañana, en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de 4.117 árboles para carboneo o leñas, señalados en la Hacienda del Rosal de las Escuelas, de este término municipal, por pliegos cerrados y mil pesetas de fianza, sin obligación el Señorío de aceptar las propuestas.

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

VIDA DEPORTIVA

El partido del domingo

Unión Sporting, 5 goals; Electromecánica F. C., 2 goals.

El domingo se dió apertura a la temporada deportiva de 1925-26, jugándose en el cuadrilátero del Stadium América el primero de los encuentros concertados entre el team madrileño del grupo A «Unión Sporting» y el club local «Electromecánica F. C.»

A dicho encuentro asistió numeroso público, más abundante en las localidades de sol que en las de sombra.

Los equipos

Es poco después de la hora anunciada cuando saltan al «field» los madrileños. Luego lo hacen los cordobeses, y a continuación el colegiado de la región Sur don Santiago Jimena ordena la formación de los dos bandos, que se alinean del modo siguiente:

«Unión Sporting» (azul rojo).—Sobreviela, Zugazaga, Villafuente; Gómez, Anguiano, Zurdo; Marín, Lozano, Carrasco, Isidro y García.

«Electromecánica F. C.» (blanco con ribetes azules).—Sevillano; Barragán, Rodríguez; Barbarruza, Gil, Trevijano; Morillo, Bravo, Brand, Ocañita y Villar.

Primer tiempo

Sacado el pelotón del centro del campo, bien pronto los chicos de la villa y corte se hacen del esférico y a gran tren Marín hace una vistosa y efectista arrancada, que no tiene feliz remate.

Los locales son ahora los que se hacen del redondo, tocando a Villar el inquietar al meta forastero.

El juego se desarrolla en el centro del Campo y adquiere por unos momentos caracteres verdaderamente monótonos.

Pero, felizmente, esta situación es pasajera, puesto que surge el primer tanto y con él, mejor juego.

Anguiano, que había sacado un balón de los pies de un contrario, avanza en terrenos locales y sin dejar que el esférico toque al suelo lo impulsa por alto. Recoge con la cabeza Carrasco, que pasa a Lozano, y devuelve a Isidro, que bien colocado, envía el pelotón a las mallas, sin que el meta local, que es el primer sorprendido, haga nada por evitar el tanto.

La jugada, que ha sido lo mejor de la tarde, es premiada con una larga y merecida ovación.

Poco tarda en surgir el empate en un avance local bien llevado por Brand. Villafuente al cruzarse se le queda el balón en el brazo, castigando Jimena con el correspondiente «penalty».

Tirado el castigo por Brand, entra el balón en la red.

Los madrileños se aprietan, poniendo cátedra de buen fútbol, jaleados por el público, sobresaliendo de ellos el interizquierda, Isidro.

En otro avance madrileño Rodríguez carga fuertemente dentro del área a Lozano, y el árbitro concede un «penalty» a favor del equipo madrileño.

Los chicos de la villa y corte dando, una

prueba de deportivismo, no aprovechan la ocasión de aumentar el «score» y tiran el balón fuera.

Con dominio alterno por ambas partes termina el primer tiempo con el empate a un tanto.

Segundo tiempo

A poco de sacar el balón del centro del campo, los forasteros se hacen con él y en bonita combinación llegan a terrenos locales forzando un corner.

Tirado éste por Marín, templadísimo, es recogido por Zurdo que sin parar el balón lo envía a las mallas.

Continúan dominando los madrileños, haciendo bonitas jugadas.

El tercer tanto lo logra Marín en pase adelantado que recibe de Anguiano, que el portero local, a pesar de su salida, no puede detener.

En las filas locales hay un cambio de puesto en los jugadores: Gil pasa al puesto de Barbarruza y éste al del anterior.

A partir de este momento los cordobeses hacen frecuentes incursiones al marco forastero, sin que esto sea obstáculo para que los madrileños en una escapada se apunten el cuarto tanto.

Los locales no desaniman por esto, y bien llevados por Barbarruza, aprietan el cerco de la meta defendida por Sobreviela. En un chut cruzado del ala derecha local, Zugazaga toca el balón con la cabeza, y lo pone a los pies de Brand.

Este último, de un fuerte tiro apunta el segundo tanto para su team.

Poco antes de terminar el encuentro, un delantero madrileño escapa por pies y chutando sin parar, hace que rebote el balón con el guardameta local.

Ruedan por el suelo Sevillano y el delantero madrileño, este último queda tendido, al parecer lesionado, y Jimena concede un penalty, el que tirado por uno de la Unión, consigue el quinto y último tanto.

Y sin más alteración en el marcador, termina este partido, en el que ha abundado el juego duro y las broncas.

Resumen rápido

La «Unión Sporting» es un equipo de gran valía y ha gustado extraordinariamente en la actuación del domingo. A pesar de que un team es aventurado juzgarlo por una sola actuación, podemos afirmar que es de lo mejorcito que ha pisado nuestro Stadium.

Sobresalieron Isidro, Marín, Anguiano y Zurdo.

El equipo local estuvo descohesionado en el primer tiempo, combinando más en el segundo.

Merece mencionarse Barbarruza y Villar, que fueron justamente, con el guardameta, los que mostraron grandes deseos de agradar.

El arbitraje de Jimena, imparcial.

FAUT.

Desde Baena

Formidable incendio.—Serían próximamente las tres y media de la madrugada de ayer cuando las campanas de Santa María la Mayor tocaban sin cesar a fuego.

El que esto escribe, salió presuroso de su casa, y a poco pudo notar que un edificio situado en la parte más elevada de la ciudad, contiguo al Hospital de Jesús Nazareno, era pasto de las llamas.

No pueden describirse las escenas que se representaban.

La casa incendiada se hallaba habitada por varios vecinos, los que casi desnudos, con el pánico retratado en sus semblantes, y con la precipitación que el peligro requiere, arrojaban sus muebles a la calle para ponerlos a salvo del voraz elemento que amenazaba consumirlos.

Ya habían acudido autoridades, jefe de policía, serenos, vecinos, y bien pronto llegó el suboficial y varios números de la guardia civil, e infinidad de obreros prácticos, los que con gran peligro treparon por los tejados de las casas contiguas y valiéndose de escaleras, pues la siniestrada tenía mucha más elevación, lograron llegar al sitio donde el fuego se producía.

Este era un local lleno de paja situado en el piso más elevado, junto a éste un depósito de chacina y los inmediatos eran graneros y habitaciones destinadas a viviendas.

Después de grandes esfuerzos y gracias a las acertadas órdenes de las autoridades, al trabajo de estos honrados vecinos y al agua que sin cesar suministrábase con el camión de riego que recientemente ha adquirido este Ayuntamiento, pudo lograrse localizar el fuego.

La techumbre de la casa fué destruida en totalidad, la paja consumida por el fuego, la chacina, cereales y muebles pudieron salvarlos con grandes averías. Gracias a Dios que no hubo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en unas 10.000 pesetas.

Se distinguieron por su valor Francisco López Huerta, José Tarifa, José Cañadilla, los hermanos Agular, y por su trabajo y acertadas órdenes don Víctor Fuentes, don Francisco Mata y don José Toro, teniente alcalde.

Me complazco en consignarlo para conocimiento de las autoridades y vecindario y estímulo de algunos.

Rasgo plausible.—Hace cuatro días murió en la mayor indigencia el guarda rural Francisco Rodríguez Andino y por iniciativa del celoso jefe de policía señor Buendía se inició una suscripción entre los municipales y compañeros del difunto que dió por resultado la entrega a la viuda de 124 pesetas. Que Dios se lo pague.—Corresponsal.

5-9-25.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Nuestros alumnos del Curso Superior de ampliación de Primera Enseñanza (Certificat d'Études Primaires) además de su esmerada preparación en español hablan y escriben el francés con toda corrección.

Información telefónica

No se ha efectuado ningún desembarco en Alhucemas

El Monarca llega en el expreso de San Sebastián. -Magaz, Gómez Jordana y Nouvilas conferencian con el Monarca sobre asuntos de Marruecos. -El general Nouvilas con sus ayudantes sale mañana por la tarde para Tetuán. -Magaz asegura que no pasa nada en Africa. Parte oficial de guerra. -Se han formado gruesas y poderosas columnas volantes encargadas de batir al enemigo. -Riquelme y el coronel Dollar baten con sus fuerzas de modo brillante a los rebeldes. -Nuestras bajas son escasas. -Magaz despacha con los subsecretarios. -Toros y novillos. -Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 7, de las 14 a las 19.

El Monarca llegó ayer a Madrid. ---Magaz se entrevistó con él y le expuso la situación actual de España y le dió detalles de las operaciones de Marruecos

Ayer mañana, en el expreso de San Sebastián, que tiene su llegada a la estación del Norte a las nueve y cuarenta y cinco, llegó el Monarca, acompañado del duque de Miranda, mayordomo mayor de Palacio; ayudante teniente coronel Vigols e inspector de las reales palacios, señor Azua.

En El Escorial montó en el coche en que hacia el viaje el Soberano el conde de Eibar.

En la estación aguardaban la llegada del Monarca el infante don Fernando, el presidente interino del Directorio marqués de Magaz, con todos los vocales del mismo; los subsecretarios y directores generales, el capitán general interino don Pío López Pozas, el alcalde accidental, el director general de Seguridad, el gobernador civil señor Semprún y el marqués de Bendaña.

Don Alfonso al descender del tren saludó a todos los concurrentes y después cambió breves frases con el marqués de Magaz.

En un automóvil de la Real Casa se trasladó el Soberano con sus acompañantes a palacio, en donde fué recibido por los jefes y oficiales de la Escolta Real y Alabarderos que se encuentran en Madrid.

El marqués de Magaz habla con los periodistas y dice que hay buenas noticias de Africa

A las once y diez de la mañana llegó el marqués de Magaz a la presidencia, manifestando a los periodistas que tenía buenas noticias de Africa.

Dijo que el Rey había llegado sin novedad y que él le había dado cuenta de todo.

Un periodista le dijo:

—¿De Africa es cierto que tiene buenas noticias?

—Las hay y espero que posiblemente esta tarde tenga algunas nuevas.

—¿Y usted volverá otra vez a Palacio esta tarde?

—No, ya no vuelvo porque el Rey desea descansar, pero mañana iré a Palacio a primera hora.

—¿Y de la zona occidental, qué nos dice usted?

—Pues nada, que tengo buenas noticias. Acto seguido el marqués de Magaz penetró unos momentos en su despacho, recogiendo unos papeles y marchando después a su domicilio.

El Rey no sale de Palacio

En todo el día de ayer salió el Monarca de Palacio, dedicándose con su secretario particular al despacho de la numerosa correspondencia.

Después y a última hora de la tarde, estuvo conferenciando telefónicamente con San Sebastián, hablando con su augusta esposa, a la que dió cuenta de su llegada a Madrid y luego conferenció con el general Primo de Rivera, desde Tetuán, el cual le dió buenas noticias acerca de la situación de aquella zona.

Magaz y Jordana en Palacio. ---También asiste Nouvilas. ---No hay nada del desembarco de Alhucemas

A las diez y media de esta mañana llegaron juntos a Palacio el marqués de Magaz y el general Gómez Jordana.

Poco después llegó el secretario del Directorio general Nouvilas, el cual penetró en la cámara regia sin hacer manifestaciones a los periodistas.

Salieron todos a las doce de la mañana hablando con los periodistas el marqués de Magaz, el cual dijo que no tenía noticias de interés que comunicar.

Un periodista le habló de los rumores circulados en Madrid de que durante la madrugada del domingo se había realizado un desembarco en Alhucemas.

—¿Cuándo—preguntó Magaz,—esta madrugada?

—Sí, esta madrugada—insistió el periodista—y sería muy conveniente que usted confirmara o negara la noticia, pues la ansiedad por los rumores circulados es enorme y con una explicación por su parte llevaría la tranquilidad a todo el mundo.

—Pues diga usted—dijo Magaz sonriendo—que no se ha efectuado todavía desembarco alguno.

—Pues entonces, arguyó el periodista—es que hay buenas noticias.

—Ya lo he dicho que ni buenas ni malas, pues las noticias de Marruecos las recibimos más tarde.

Significó diciendo el marqués de Magaz, que el despacho con el Rey había sido de trámite y que había hablado especialmente de cosas de Marruecos.

Ya en la puerta, celebraron una conferencia el marqués de Magaz y el general Gómez Jordana, con el mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda.

El general Jordana, preguntado por los periodistas, se excusó de hacer manifestaciones.

Nouvilas se marcha mañana a Tetuán, con sus ayudantes, ignorándose el motivo de su viaje

El secretario del Directorio, general Nouvilas, permaneció en la cámara regia diez minutos después de la salida de Magaz y Jordana, y ya en la puerta de Palacio, mientras hablaba con el oficial mayor de Alabarderos, los periodistas interrogaron al ayudante que le acompañaba sobre la extraña visita del general al Monarca.

—Señores—dijo el ayudante—el general ha venido a Palacio para despedirse del Monarca, pues mañana por la tarde salimos para Africa.

Magaz dice que no hay fundamento de alarma por los combates de Marruecos, pues aquello sigue su curso natural

A las dos de la tarde estuvo de nuevo el presidente interino del Directorio en la presidencia, interrogándole de nuevo los periodistas.

Magaz manifestó que no se explicaba los motivos de alarma que habían circulado por Madrid, porque en Africa no pasaba nada anormal.

Terminó diciendo que esta noche sabría algo nuevo y que esta tarde todo seguía igual.

A las seis de la tarde estuvo otra vez el presidente en su despacho y volvió a decir a los periodistas que no pasaba nada de interés.

Otra vez un periodista le habló del supuesto desembarco en Alhucemas, y Magaz dijo:

--Señores no cansarse en preguntar, pues ya les he dicho repetidamente que eso del desembarco es una fantasía.

Varias visitas

Esta mañana estuvo en la presidencia el general Núñez de Prado.

El presidente del Consejo de Estado, doctor, Cortezo, conferenció con el vocal del Directorio, señor Rodríguez Pedré.

También estuvo en la presidencia el general Nouvilas, el cual confirmó que mañana, en el expreso de Algeciras, que tiene su salida a las cinco y cuarto, partirá con dirección a Tetuán en unión de sus ayudantes.

El general Vallespinosa al salir de la presidencia fué interrogado por los periodistas acerca de Marruecos, diciendo aquél que no tenía noticia alguna.

Parte oficial de la guerra

En la Presidencia se ha facultado el siguiente parte oficial de Marruecos correspondiente al 6 del actual:

«El enemigo sigue ejerciendo presión sobre nuestro frente en la región occidental y sobre todo en la cabila de Beni Omar, en donde parece mayor la concentración de rebeldes.

Estos continúan sin conseguir su objetivo, que es de romper nuestras líneas, pues nuestras tropas defienden tenazmente los parapetos.

No hemos tenido bajas y rechazamos al enemigo.

Se han organizado fuertes columnas en la región occidental y oriental, que bizarramente llevan su importantísima misión de acorrallar al enemigo, haciéndole desistir de su intento de asedio de nuestras posiciones avanzadas.

Estas columnas al salir a las avanzadillas han motivado el que las posiciones interiores se encuentren desguarnecidas, las cuales serán seguidamente reforzadas con tropas traídas de la península.

El coronel Dollar con sus fuerzas batió al enemigo brillantemente desde Mirar haciéndole huir y lamentando solo dos muertos y veinte heridos.

La columna del general Riquelme avanzó por la orilla derecha del río Lucas consiguiendo el objetivo propuesto.

Las bajas de esta columna fueron nueve heridos, todos indígenas.»

El general Nouvilas destinado a Marruecos

El Monarca ha firmado hoy un Real decreto de Guerra destinando al general de brigada don Godofredo Nouvilas al ejército de Marruecos, a las órdenes del Alto comisario.

Toros y novillos

En Madrid

Hoy lidian seis novillos de Palha los diestros Gaonita, Bogotá y Rubito y el público llena el circo taurino con la esperanza de contemplar rasgos de valor ante la fiereza de las reses lusitanas.

PRIMERO.—«Labrado», berrendo en negro y mogón del izquierdo, de muchas arreas.

Gaonita veroniquea superiormente y es ovacionado. Bogotá salva a un picador que cae encima del novillo, pero luego es volteado el matador a la salida de un quite.

Gaonita pasa valiente y da dos pinchazos y media estocada a toro parado. Descabella al cuarto intento.

SEGUNDO.—«Mulato», negro, listón. Los piqueros rasgan y rajan la piel del animalucho y los banderilleros pinchan y clavan como quieren.

Bogotá no muletea, pero atiza una estocada que hace «migas» al novillo. (Palmas.)

TERCERO.—«Lunato» cárdeno, salpicado, bragao. Un picador, que cae al descubierta, abofetea al caballo. El tercio de banderillas es soberano; los encargados de él fueron ovacionados.

Rubito baila una faena de alifio y el novillo por no verio salta por dos veces al callejón. A Rubito le dan hasta mareos y tiene que beber agua. El novillo se echa al segundo aviso.

CUARTO.—«Moraito», negro mulato.

Rubito pasa a la enfermería congestionado. Gaonita se «emborracha» toreando sin lucimiento, y el novillo es condenado a fuego. Gaonita pasa con valentía y deja una estocada que basta, entrando con decisión.

QUINTO.—«Machorro», cárdeno oscuro, mogón del izquierdo.

Bogotá intenta torear por verónicas y administra dos o tres que se aplauden. Gaonita se adorna en quites. Hay unos buenos pares de banderillas, de excelente ejecución. Bogotá nos aburre con la muleta. Media estocada, un aviso y el puntillero a la segunda.

SEXTO.—«Perdicero», negro lombardo, bragao. Acomete con gran pujanza a la «caballería», se abriga con la «gabardina» de uno de los fallecidos, se entablara y es condenado al «tueste». Hay un par enorme siendo volteado el banderillero, y siguen dos pares más de una gran valentía, llegando y aguantando. La ovación se oye en París. Gaonita acaba con el novillo como puede.

En Huelva

Huelva 7.—Se celebra la primera corrida de feria lidiándose seis toros de Santa Coloma, por las cuadrillas de Antonio Posada, que sustituye a Juan Belmonte, Litri y Pepite Belmonte.

Los toros de Santa Coloma fueron regulares.

Posada estuvo bien con el capote en su primero y regular con la muleta. Despachó a su enemigo de dos pinchazos y media estocada, terminando con un descabello.

En el cuarto realizó una buena faena de muleta, matando de un pinchazo y una estocada. (Aplausos.)

Litri largó en el segundo seis verónicas colosales en gran ovación.

Con la muleta realizó una faena colosal, compuesta de pases naturales, de pecho y ayudados, recetando una soberbia estocada (Ovación, las dos orejas, el rabo y varias vueltas al ruedo.)

En el quinto ostuvo temerario con el capote y en los quites, entre el entusiasmo de sus paisanos.

Al entrar a matar al bicho fué cogido por la ingle, resultando con la taleguilla destrozada. Largó una estocada soberbia

que mató al minuto. (Ovación enorme, vuelta al ruedo y la oreja.)

Pepe Belmonte estuvo bien en el tercero, al que despachó de una estocada defectuosa, siendo aplaudido.

En el último, después de una faena muy torera, largó una estocada colosal, siendo ovacionado.

El público salió satisfecho de la labor de los espadas, con especial del paisano.

En Bayona

Bayona 7.—Se lidiaron reses de don Félix Moreno por Cañero, Freg y Villalta.

Cañero hizo piruetas a caballo y después de colocar varios rejones saltó a tierra, dejando media estocada, después de una faena de muleta pesada. (División de opiniones.)

Al segundo le colocó once rejones con valentía y después con la muleta realizó una faena vistosa, para una estocada superior. Fué ovacionado y cortó la oreja.

Freg se mostró apático en el primero, al que mató de un pinchazo y una estocada.

Al segundo le hizo una valiente faena de muleta y lo mató de un pinchazo en buen sitio y de una estocada arriba. (Escuché muchos aplausos.)

Villalta estuvo superior en el primero, al que mató de una gran estocada siendo enganchado por la ingle sin consecuencias. (Se le concedieron las dos orejas y el rabo.)

En el último estuvo a igual altura y mató de una soberbia estocada. (Nueva e imponente ovación y las dos orejas.)

Villalta fué aclamado por las calles.

En San Sebastián

San Sebastián 7.—Se lidiaron toros de Félix Suárez, que cumplieron.

Valencia II estuvo regular con la muleta y el estoque.

Algabeno bien y breve matando en sus los bichos, escuchando palmas.

Martín Agüero estuvo bien en el primero y superior en el sexto, al que largó una estocada soberbia. (Ovación y oreja.)

El cuarto toro cogió al banderillero Guerrillero, infiriéndole una cornada penetrante en la región torácica lateral derecha de 10 centímetros de profundidad, interesándole la pleura. Pronóstico muy grave.

En Murcia

La primera de feria

Murcia 7.—Se lidian reses de Parladé, que cumplieron.

Sánchez Mejías estuvo bien en el primero y superior en el cuarto, del que se le concedió la oreja.

Márquez realizó una faena regular en el primero y estuvo pesado hiriendo.

Mató el tercero por tener que salir para Huelva, en cuya plaza ha toreado hoy, despachándolo de una buena estocada, escuchando aplausos.

Marcial Lalanda estuvo muy desigual y pesado hiriendo, escuchando muchos pitos.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Informaciones de hoy 8

Comentario breve

De sol a sol

Bajó el termómetro y subió la carne. Tan desagradable es para nosotros la primera como la segunda noticia. Porque el descenso de la columna de mercurio en el tubo capilar nos hace pensar en que estamos en las postrimerías del verano y en que tras de éste y el otoño llegará el invierno con todos sus rigores y el alza fatal de todos los artículos de consumo. Y aterrada pensar, tierra, el precio que alcanzará la carne en la estación invernal cuando a estas alturas no solo encarece sino que se manifiesta con tendencia firme al alza.

La subida de hoy supone un nuevo sacrificio económico impuesto al desvalido y harías veces sacrificado consumidor, que todos los días vé, angustiosamente, cómo se altera el equilibrio inestable de su presupuesto doméstico y cómo aumenta cotidianamente el pavoroso déficit que le crea la desproporción entre todos sus recursos, ordinarios y extraordinarios, y el precio, siempre en alza, de los artículos imprescindibles.

Por lo visto, hay que perder la esperanza de que las subsistencias alcancen un valor en armonía con los sueldos y salarios al uso, ya que no han de volver a los felices tiempos anteriores a la gran guerra.

Juntas y organismos hay, fundados con la mejor intención del mundo, que a su cargo tienen resolver ese problema, cuya resolución debe de ser no menos honda, compleja y difícil que la de ese otro magno problema que a nuestra nación preocupa, conmoviéndola. Pero, ¿de qué sirve estimular el celo de esos organismos, si su actuación por bien intencionada que ella sea, se estrecha contra esa especie de muralla de la China que forman en un tacto de codos tan cerrado, que no deja paso alguno franqueable, los que viven y medran y realizan beneficios más que pingües fabulosos a costa de las desdichas de los famélicos hogares?

Basta que una autoridad se decida a actuar con energía en materia de subsistencias, para que éstas, automáticamente, suban. Es un hecho cuyas causas no vamos a determinar ahora, pero que está probado cientos de veces, porque cientos de veces lo hemos visto repetido.

Por eso no abogamos porque se reúnan las Juntas de Subsistencias. Sus buenos deseos serían hollados por los que buscan trampantojos para defender lo suyo y no ir más que a lo suyo, y resultarían estériles y completamente inútiles, cuando no contraproducentes. Resignémonos con nuestra suerte y dejemos que ocurra lo que vaya a ocurrir.

Estará escrito.

F. F.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eufrasia».

Demasiado a lo vivo

Un pelicularo muere abrasado

Nantes.—En una isla del Loira entre Oudon y Clermont, una compañía cinematográfica representaba una escena de «Jean Chotran», film que se impresiona en Nantes desde hace algunas semanas.

Una tropa tenía la misión de abordar la isla, cuyos rastrojos debían ser incendiados por medio de heno impregnado de bencina.

Se produjo el incendio como se había previsto cuando lo ordenó el director de escena, y el operador impresionó la película.

Cuando hubo terminado el trabajo y se reunieron los pelicularos se vió que faltaba uno llamado Angelo.

El infeliz había perecido abrasado en el incendio de la isla.

Antes de comprar
solerías vea las de

Medina Azahara

Fábrica de Mosáicos-Cemento

“El Caballo”

Vesos - Azulejos - Tuberías

Pérez Galdós, núm. 10

CÓRDOBA

DE SOCIEDAD

Por la señora viuda de Luque Morata (don José) y para su hijo el joven doctor en Medicina don Enrique, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Concepción Luque Alvarez, hija del decano de la Beneficencia provincial don Emilio Luque.

La boda está concertada para la primera quincena del próximo mes de Diciembre.

NOTAS LOCALES

Enfermos

Se encuentra enfermo el ex teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Rafael Gavilán, estimado amigo nuestro.

También sufre una dolencia nuestro querido amigo y compañero el director de la revista «Córdoba Deportiva», don Antonio Morales Olmo.

Deseamos a ambos pacientes un pronto y total restablecimiento.

Un festival

Esta noche, con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Fuensanta, la Sociedad deportiva titulada «Córdoba F. C.» celebrará un festival en su domicilio, calle de Agustín Moreno, número 153.

A Sevilla

De regreso de Ronda y de paso para Sevilla se encuentra en esta capital nuestro estimado amigo señor Panfonry.

Resultado de un sorteo

En la rifa celebrada en la calle Gutiérrez de los Ríos núm. 33 (domicilio social del «Stadium Balompié») ha correspondido al número 492 una colcha de cama de matrimonio.

El agraciado pasará a recogerla al citado domicilio.

Primera casa exportadora de cañes tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.-Córdoba

STADIUM AMÉRICA

GRAN PARTIDO DE FOOT-BALL

el día 8 de Septiembre a las cinco y cuarto

Unión Sporting Madrid y Electro-Mecánica F. C.

Reforzado con dos jugadores del Real Córdoba S. C.

Carmen Torres. Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

De la provincia

Arrollado por una bicicleta

En Lucena fué arrollado por un ciclista el vecino de dicho pueblo don Manuel Tenllado de la Rosa, que sufrió lesiones de pronóstico reservado.

El autor del atropello fué detenido y del hecho se ha dado cuenta a la autoridad correspondiente.

Un hurto

Un individuo llamado Gregorio Flores se presentó en el juzgado de Aguilar denunciando que otro sujeto llamado José Zamorano le había sustraído una pequeña bolsa que contenía cierta cantidad en metálico.

Los agentes de la autoridad buscan al autor de la sustracción.

Cartera sustraída

En el tren correo de Málaga y entre las estaciones de Bobadilla y Puente Genil, le sustrajeron una cartera con doscientas cincuenta pesetas y varios documentos al viajero Rafael Moneayo Melgarejo, vecino de Ronda.

Se ignora quien sea el autor del hurto.

Herida por un disparo

Mariano Graciano, vecino de Puente Genil, se entretenía en dicho pueblo en hacer ejercicios de tiro al blanco, y tuvo la desgracia de que uno de los proyectiles disparados por su escopeta alcanzase a una mujer llamada Reatriz Rodríguez Gómez.

Esta resultó con una herida grave en el vientre, de la que fué convenientemente asistida.

El inconsciente autor de la desgracia ha sido detenido.

Agresión frustrada

Un individuo llamado Manuel Alcántara Yepes, esgrimiendo un revolver, amenazó de muerte a Juan Pérez Boya.

Varios testigos presenciales lograron arrebatarse el arma antes de que hiciera uso de ella, evitando así la agresión.

El hecho ocurrió en Espejo.

Aviso importante

Habiéndose disuelto la antigua sociedad Trenas y Fernández, Antonio Trenas, socio industrial de la misma, tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela que hasta tanto inaugure su nuevo local de material eléctrico, pueden dirigirse para avisos a la Confeitería Sevillana (antes la Mosca) y a la ferretería del Candaño, en la seguridad de que serán atendidos cuantos avisos le confieran con la mayor prontitud y economía.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te ve darán artículos buenos a precios baratos.

EN AGUILAR

Intenta suicidarse disparándose un tiro en la cabeza

El pasado día 5 ocurrió en Aguilar un trágico suceso que impresionó hondamente a aquel pacífico vecindario.

Manuel Palma Perices, de 33 años de edad y dependiente de la farmacia que en dicha localidad tiene establecida don Antonio Alguacil López, atentó contra su vida disparándose un tiro en la cabeza.

El desgraciado se causó una herida en la sien derecha, de pronóstico gravísimo.

Se ignoran las causas que pudieran impulsarle a adoptar tan funesta resolución, aunque se supone que atentaría contra su existencia en un momento en que tuviera perturbadas sus facultades mentales a consecuencia de alguna inyección de morfina, droga a la que era muy aficionado.

El juzgado de instrucción instruye las diligencias propias del caso.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16. principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Desde Aguilar de la Frontera

De teatros.—Durante cinco días han actuado con gran éxito en nuestro Salón Ideal «Las Flores» los artistas cordobeses «Los Califas».

Cada día de actuación constituyó un triunfo para los modestos y simpáticos artistas, que llevan camino de llegar a sobresalir entre los de su género.

El público lo reconoció así y premió su labor con nutridos aplausos.

Componen la agrupación artística «Los Califas» Rafael Romero, director; Remedios Raiser, canzonetista; Josefina Aguilar, canzonetista; Rafael Morales, bailarín, y Aracelina, bailarina y canzonetista y, por añadidura, guapa.

En resumen, «Los Califas» son buenos artistas, cualidad a que deben el que triunfen, como han triunfado en Aguilar, en todos los sitios donde actúan.

Antes de terminar queremos felicitar al profesor de piano don Carlos Castellano Gómez, que interpretó las composiciones musicales de la agrupación artística de modo insuperable. Sirvanle estas líneas de aliento para seguir cultivando el arte musical, para el que tiene envidiables aptitudes.—Corresponsal.

PRIM ORTOPÉDICO en Córdoba

El día 11 de cada uno de los meses de Septiembre y Noviembre en el Hotel España y Francia recibirá consulta en Córdoba este afamado Ortopédico de Madrid, calle de Preciados, 33. Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de **Deformados, Jorobados, Piernas o pies torcidos, Parálisis, Tumores blancos.**

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de la matriz, riñón flotante, etcétera.

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste de los nervios.

HERNIAS

Creadores del **COJÍN HERNIARIO PRIM**, tratamiento ideal, patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de **HERNIAS**. Cada dos meses, sin variar la fecha, recibirá consulta nuestro eminente especialista en

CÓRDOBA	el día 11	España y Francia.	De los meses de Septiembre y Noviembre.
POSADAS	» » 10	Hotel Valle	
BAENA	» » » el día 18	Hotel Gabino	De los meses de Octubre y Diciembre.
CABRA	» » » » 19	» La Central	
LUCENA	» » » » 20	» Juanito	
PUENTE-GENIL	» » » » 21	» España	

Las víctimas de la navegación aérea

Los que han sucumbido en los dirigibles

Nueva York.—Los diarios publican una estadística de la cual resulta que desde hace 15 años 400 personas han perdido la vida en los nueve principales accidentes ocurridos en los dirigibles.

Los adversarios de este sistema de navegación aérea hacen notar que en tiempo de guerra los dirigibles pueden ser fácilmente atacados.

Cuando se han usado para fines comerciales se ha comprobado que son inseguros, pesados, imposibles de manejar con seguridad y que rompen fácilmente sus amarras.

Además dicen estos periódicos que los dirigibles se hallan todavía en periodo de ensayo e insisten para que los experimentos sean continuados hasta que estos buques aéreos estén más perfeccionados.

Añaden que los automóviles y los aviones han sido igualmente objeto de críticas similares que las que se dirigen ahora a los dirigibles.

El contralmirante Moffat, de la oficina de aeronáutica, ha declarado que el desastre actual no impedirá que la marina continúe los progresos de la aeronáutica americana.

Tales accidentes, ha dicho, pueden ocurrir si queremos ocupar el sitio que nos corresponda en el aire. Los hombres que han muerto han dado su vida por el progreso de la ciencia y por la supremacía aérea de la nación norteamericana.

La Liga Aérea de los Estados Unidos se propone realizar una investigación sobre las causas de la destrucción del «Shenandoah», investigación que podrá demostrar la necesidad de construir dirigibles basados en un nuevo principio.

Antisármico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

HUDSON

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

DEL CANTE “JONDO”

Resultado del último concurso.—La llamada copa de Córdoba.—Una troupe de cantaores para quitar la afición

Noches atrás se celebró en la Plaza de Toros un concurso de cante «jondo». No quisimos actuar de reventadores y hemos mantenido el silencio hasta ahora, para que no pudiera alegarse que habíamos coaccionado a los votantes. Precisamente, al ser requeridos para jurado de dicho certamen y en vista de las circunstancias en que había de celebrarse, propusimos nosotros que la llamada copa de Córdoba fuera otorgada por plebiscito entre los oyentes, único modo de salvar el compromiso en que habría de verse un jurado serio y competente.

El público, después de oír a los concursantes, ha emitido su voto. La copa de Córdoba se la lleva el Niño de Tetuán. Lo felicitamos.

Pero se nos ocurre pensar: ¿Qué dirán de la afición cordobesa, que otorga una copa de Córdoba al Niño de Tetuán?

Ese aficionado que imita bastante bien los landanguillos del Niño de Marchena y hace pinitos repitiendo lo que dicen los fonógrafos del cante de Chacón, tiene una bonita voz y dice arregladito lo que puede decir. ¿Pero es ese el «cas» del cante «jondo» a juicio de la afición cordobesa?

Vamos al resultado: De las 6.000 personas que aproximadamente habría en la plaza solo han votado 1.302.

El resultado ha sido el siguiente:

Niño de Tetuán, 655 votos; El Canario, 340; Niño de Bronce, 187; El Pena (de Sevilla), 107; La Trianita, 7, y el Niño de Valdepeñas, 6.

Resulta vencedor en el concurso el Niño de Tetuán, por una gran mayoría.

A nuestro juicio, como aficionados, el premio «Copa de Córdoba» no debió concederse a ninguno de los concursantes.

Pero en todo caso, ya que no había otros actuantes, la hubiésemos concedido al Niño de Bronce, único que dijo cantes de categoría: soleares, seguirillas y martinetes. Fué el único flamenco del concurso. Los demás no hicieron más que eutonar cantes

livianos o intentar con bastante desacierto remedar los cantes de Chacón y Juan Breva. ¡Qué valor!

Concursos como éste, quitan la afición al público. Cuando éste debía ser más cuidado en una afición que renace, vienen industriales desaprensivos que, organizando una troupe de «cantaores», van de pueblo en pueblo ofreciendo concursos como el presente, en el que hemos oído hasta guajiras. ¡El colmo!

Lo que más seriamente nos mueve a exteriorizar nuestra protesta es el hecho de que se hayan atrevido a denominar Copa de Córdoba a la que debiera más propiamente llevar el nombre del organizador de la función. Porque una Copa de Córdoba solo debiera ofrecerla, en las circunstancias de seriedad debida, algún liceo artístico, alguna entidad de Córdoba, o el propio Ayuntamiento. Y sería lógico que se admitiese a concurso para disputársela a los profesionales y aficionados cordobeses en primer término, a más de los profesionales de reconocido mérito y suficiencia.

Cuando en los dominios del arte entra el mercantilismo ocurren cosas tan peregrinas como las que hemos visto en este llamado Concurso de cante jondo: Copa de Córdoba.

**

En el Salón de San Lorenzo ha debutado con extraordinario éxito el Niño de Bronce, maestro en ciernes de los cantes jondos grandes y fundamentales.

J.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 16, de una a cinco

ADVERTENCIA

El sábado día 12 del corriente, tendrá lugar la apertura de la nueva fotografía de PALOMARES en la calle Claudio Marcelo, edificio del Banco Español de Crédito, instalada con todos los adelantos modernos en este arte.

Entre las muchas clases de fotografías que presenta se hacen retratos de gran efecto artístico y a precios muy económicos.

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4'50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITÁ FERNÁNDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
securan con las irrigaciones del Doctor Valley
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Lo que piensan los Médicos de España del Ungüento Cadum, aplicado contra todas las Afecciones de la Piel.

«Tengo verdadera satisfacción en manifestar los excelentes resultados que he obtenido con la aplicación del Ungüento Cadum, cuantas veces lo he prescrito, en distintas afecciones de la piel. Su acción calmante y cicatrizante es sorprendente y sus efectos curativos son rápidos y positivos.»

Dr. O. NAVARRO PERARNAU.
Teniente-Alcalde y Director de los Servicios de Sanidad del Municipio de Barcelona

«Certifico: que he empleado con excelente resultado el Ungüento Cadum, en casos de eczema, rebeldes a los tratamientos usuales.»

Dr. C. MURILLO.
Baileán, 17: Sevilla.

«Certifico: que he empleado el Ungüento Cadum desde que tuve conocimiento de él, en quemaduras, eczemas, rasguños y también con éxito favorable en la erisipela de la cara.»

Dr. NARCISO VÁZQUEZ.
Ramón Albarrán, 22: Badajoz.

«Me es grato participar a Vds los sorprendentes efectos que he obtenido con su preparado Cadum, en las afecciones de la piel y muy especialmente en el eczema.»

Dr. J. PEREZ ROSALES.
Profesor Ayudante de la Facultad de Medicina. Barcelona

«He empleado su pomada en casos de acné y eczema que habían resistido al tratamiento ordinario, habiendo obtenido un éxito que no esperaba, pues en muy poco tiempo, han quedado completamente curados con el Ungüento Cadum.»

Dr. M. DELGADO.
Calle Cavanilles, 1: Valencia.

«Certifico: que he empleado el Ungüento Cadum en diferentes casos de eczema agudo y de herpes, habiendo obtenido con él, éxitos superiores a los obtenidos con preparados similares.»

Dr. G. PUEBLA. Médico de la Beneficencia Municipal Madrid.

«El Ungüento Cadum tiene una indudable eficacia en las placas cutáneas, eczematoideas de tipo seborreico y en los dartros forúnculos de la cara.»

Dr. B. FERNANDEZ GOMEZ.
Dermatólogo-Sifilógrafo del Instituto Español de Medicina y Cirugía Madrid.

«Habiendo tenido ocasión de probar el Ungüento Cadum en los eczemas húmedos, me es grato manifestarles haber obtenido con él, excelentes resultados.»

Dr. A. CASTELLÁ. Médico del Hospital del Sagrado Corazón Barcelona

«El que suscribe, Médico Profesor del Laboratorio Municipal, certifica: que ha empleado con profusión en su clientela particular el Ungüento Cadum en varias afecciones de la piel, en especial en los eczemas, con resultado insuperado por productos similares.»

Dr. E. LOPEZ SANCHEZ.
Médico Profesor del Laboratorio Municipal: Madrid.

Al comprar un medicamento, debe conocerse su composición, ya que, conociéndola, podremos proponérselo al médico, si así lo deseamos.

Los remedios secretos han pasado ya de moda y el Ungüento Cadum fué una de las primeras especialidades de que se dió a conocer la fórmula y el nombre de los productos que la componen.

El Ungüento Cadum, constituye un beneficio inapreciable, para los millares de personas que sufren enfermedades de la piel desde largo tiempo. Si se usa oportunamente, se evitarán grandes sufrimientos.

El Ungüento Cadum, calma y cura todas las irritaciones e inflamaciones de la piel y proporciona un sueño tranquilo por las noches, suprimiendo atroces picazones.

Las personas que sufren hemorroides, hallarán una sensación de bienestar, empleando el Ungüento Cadum, el cual les aliviará inmediatamente.

En los casos de eczema de los más rebeldes, algunas aplicaciones de Ungüento Cadum, han sido suficientes para suprimir las picazones y la curación no ha tardado en confirmarse, si la cura ha sido continuada.

El Ungüento Cadum, seca y hace desaparecer los granos, dejando la piel sana y lisa.

Nada hay tan eficaz contra las enfermedades del cuero cabelludo y la piel delicada de los niños, como el Ungüento Cadum. Su uso es igualmente eficaz, contra los forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

Precio: Ptas. 2, en toda España.

Agentes generales: Vicente Ferrer y C.^{la}: Barcelona.

información telefónica

La tarde en la Presidencia.-Noticias satisfactorias de Africa.-Desmintiendo una noticia.-Nota oficiosa sobre Marruecos; el día de ayer ha sido de los más tranquilos.-La marcha a Marruecos de Nouvilas.-La duquesa de la Victoria marcha a Ceuta y Tetuán.-Un triunfo de Zurito.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 8, de la 1 a las 4 m.

Nota oficiosa sobre Marruecos.--La situación en nuestros frentes continúa estacionaria.--No hay novedad de importancia

En la oficina de información de la presidencia se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

Poco puede añadirse a las noticias ya facilitadas a la Prensa. El día de hoy ha transcurrido sin novedades de importancia, como lo prueba el hecho de que en toda nuestra zona de ocupación no llegan a media docena las bajas que hemos sufrido.

La situación está estacionaria, tanto en la región occidental como en la oriental, encontrándose todas nuestras fuerzas dispuestas a realizar la acción ofensiva, prosiguiendo las operaciones normalmente.

De ellas se dará cuenta cuando pase este período preliminar, que carece realmente de interés, pues se reduce a operaciones llevadas a cabo para tantear al enemigo.

El Rey a la Casa de Campo

El Rey, por la tarde, recibió a su ayudante el teniente coronel Elizalde.

El Monarca almorzó con el montero mayor, conde de Maceda.

A las cinco de la tarde en automóvil salió el Rey para pasear por la Casa de Campo.

Magaz y los periodistas.-No hay nada de particular y se espera que el día de hoy sea también bueno

Poco después de las nueve de la noche salió el marqués de Magaz de la Presidencia.

Dijo a los periodistas que no ocurría nada de particular.

Un periodista, dijo:

—Pues han vuelto a circular los rumores de esta mañana sobre un doble desembarco en las costas de Alhucemas.

—Pues no hay nada de eso: repito que no hay nada de particular—contestó el presidente interino.

—Y mañana, ¿habrá algo?—preguntó otro reporter.

—Mañana será otro día y esperamos que sea bueno.

Consejo del Directorio.---A la referencia.---Expedientes de trámite y noticias satisfactorias de Africa

A la salida del Consejo el general Vallespinosa conversó con los periodistas, facilitándoles la referencia oficiosa.

Dijo que había sido un Consejo más, sin que se adoptaran acuerdos de interés.

Asistió a la reunión el subsecretario de Marina, llevando expedientes de trámites, de concesión de créditos y de proyectos de decretos aplicables a la marina, que fueron estudiados.

Se estudió otro expediente de Guerra relativo a los supernumerarios.

El subsecretario de Hacienda llevó un proyecto de crédito ampliatorio de la Real orden vigente sobre composición de Registros fiscales.

Otro regulando el funcionamiento de los habilitados de clases pasivas en lo relativo a expedientes y cobro de haberes.

El de Guerra llevó un expediente de indulto leve, que fué aprobado.

De Africa las noticias son de que el día ha transcurrido con tranquilidad, sin que haya ocurrido nada de importancia.

Desmintiendo una noticia.-Tranquilidad en Marruecos

El jefe de la censura señor Iglesias desmintió la noticia publicada por algunos periódicos de que habían de ser destinados a Marruecos tres vocales del Directorio.

El general Vallespinosa desmintió asimismo la noticia.

Esto no ha pasado ni siquiera por la imaginación del Gobierno.

Era necesario—continuó—enviar a Marruecos a las órdenes del alto comisario a un general y se ha pensado en Nouvilas por ser joven y por sus relevantes dotes de inteligencia.

En fin, que no ocurre nada de particular y que el día de hoy ha sido uno de los más tranquilos en Marruecos.

Del "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra".-Destinos

Han sido destinados a Regulares de Tetuán y de Ceuta los siguientes oficiales:

A Regulares de Tetuán: Capitán de caballería don Antonio García Vega de Rubin

de Celis y alféreces don Francisco Alcalá Madrid y don Alejandro Suárez Gómez.

A Regulares de Ceuta número 3: Alférez de la escala de reserva don José Gaitán Martínez.

A Regulares indígenas de Alhucemas número 5: Capitán del regimiento infantería de Zamora número 8, don Alfredo Jiménez.

Al grupo de Regulares indígenas de Tetuán: Teniente de caballería don Pedro Casado Puyol y alférez don Santiago Villalba Pérez.

La duquesa de la Victoria vuelve a Marruecos

La duquesa de la Victoria, que con tanto entusiasmo y abnegación viene secundando la labor de la Reina doña Victoria Eugenia en la Cruz Roja, vuelve a Marruecos para cumplir altos deberes.

Como siempre que se trata del cumplimiento de deberes sagrados, la duquesa no ha dudado un momento en sacrificar su comodidad y suspenderá la placidez del verano para trasladarse a Marruecos, donde se propone continuar los preciadísimos servicios que han merecido gratitud y elogios de todos los españoles, y especialmente de las madres, a las que ha sabido reemplazar amorosamente en los inhospitalarios campos africanos.

La duquesa de la Victoria se encuentra actualmente en Algeciras y en Málaga trabajando en la organización de los servicios de la Cruz Roja para los evacuados de Africa.

Hoy debe desembarcar para Ceuta y Tetuán, donde de momento considera que han de ser más útiles sus servicios.

Fallecimiento del presidente del Tribunal Supremo de Hacienda

El magistrado del Tribunal Supremo de Hacienda, señor Seoane, estuvo esta tarde en la Presidencia para participar al jefe interino del Gobierno que acababa de fallecer



Compañía Cubana de Accidentes

Sociedad Anónima de Seguros y Reaseguros Generales, Transportes Marítimos y Terrestres, Incendios y Accidentes individuales, Responsabilidad Civil, Automóviles, Camiones, Carros, Coches y Seguros de Ganados.

Agencia principal en Córdoba:

ORTIZ Y VILLÉN

CONCEPCIÓN, 24

en la corte víctima de rápida enfermedad el presidente de dicho alto tribunal, don Fernando Pebrat.

Su muerte ha de ser muy sentida por tratarse de un hombre caballeroso, de gran integridad y que tenía relevantes méritos conquistados en su carrera.

Accidentes del trabajo

En una obra en construcción de la calle de Francisco Santiago, ha ocurrido un sensible accidente del trabajo.

Cuando se encontraba trabajando en un andamio a gran altura el obrero albañil Crisanto Díaz Roldán, de 52 años de edad, tuvo la desgracia de caer, dándose un terrible golpe contra el pavimento. Sufrió lesiones gravísimas.

Sus compañeros de trabajo lo condujeron rápidamente y con gran cuidado a la Casa de Socorro del distrito, donde fué curado de primera intención.

En el asunto intervino el juzgado de guardia, personándose en el lugar del suceso y llevando a efecto las diligencias de rigor.

De Marruecos

Varias noticias

Melilla 7.—En todos los cuarteles y campamentos se observa gran actividad.

—En la oficina del Estado Mayor se trabaja sin descanso.

—El general Sánchez Ocaña ha conferenciado con el general Sanjurjo.

—Todas las fuerzas de maniobra que manda el general Fernández Pérez han desfilado ante el general Sanjurjo.

—A bordo del ecorazado francés «Paris» se ha elevado un globo cautivo, desde donde se hicieron observaciones del campo moro.

En el muelle se congregó numeroso público, admirando el aerostato. Este descendió sin novedad.

Regreso de un aparato

Melilla 7.—Esta mañana regresó a ésta aterrizando sin novedad, el aparato que ayer salió para efectuar un raid en Tauhima.

El ultimatum

Tetuán 7.—Las proclamas arrojadas por nuestros aviones en el campo moro, escritas en árabe, según confidencias, están produciendo gran efecto entre los cabileños.

Del frente francés

Fez 7.—Ayer volaron sobre Axdir los aparatos de la aviación francesa.

Los rifeños, temiendo una inminente ofensiva, atacaron la línea de Tetuán al Fondac.

Se han efectuado demostraciones ofensivas comunes en distintas regiones, especialmente en Sitogna Amesaud, donde el enemigo parece dispuesto a resistir.

Al oeste de Ghezaona los rifeños disidentes se niegan a combatir fuera de su territorio. Los Onal han resuelto no abandonar su territorio en caso de avance de las tropas franco-españolas.

Nuestras tropas en Dahar se mantienen en sus posiciones, como también en Dahar Denel, donde grupos de atacantes enemigos fueron rechazados y puestos en dispersión.

Tres aviones franceses han realizado un raid hacia Tasarut. El mariscal Petain ha visitado las posiciones.

Toros y novillos

En Villeña

Un triunfo de nuestro paisano Zurito

Villeña 7.—Se jugó la anunciada corrida, lidiándose seis toros de la ganadería de Anastasio Martín, que cumplieron bien.

El rejoneador Gaspar Esquerdo estuvo bien a caballo, siendo aplaudido rejoneando. En su actuación pie a tierra, se limitó a cumplir.

Pablo Lalanda estuvo afortunado y valiente en su primero, del que cortó la oreja, siendo ovacionado. En su segundo estuvo también valiente y lo despachó de modo aceptable.

Zurito tuvo una gran tarde, haciendo quites primorosos y faenas emocionantes coreadas con clés.

En su primero estuvo superiorísimo, haciendo una gran faena con la muleta entre ovaciones, olés y música. Entró a matar a volapié neto, cogiendo una magnífica estocada que mató sin puntilla. (Gran ovación, las dos orejas y el rabo.)

En su segundo y último de la tarde estuvo artístico, inteligente y valientísimo. Por dos veces fué empitonado, sin consecuencias, de tanto estrecharse. Con el estoque estuvo también afortunado, recibiendo una prolongada ovación.

En Huelva

Grave cogida del Litri

Huelva 7.—Se juega la segunda corrida de feria.

Actúan Litri y Belmontito, que substituye a Márquez que no pudo llegar a tiempo.

PRIMERO.—Litri es aplaudido veroniquando. Hace quites valientísimos.

Litri coge las banderillas y prende un par aceptable.

Con la muleta hace una faena valiente con pases de rodillas, de pecho, altos y redondos.

Seña a un pinchazo bueno y entrando con coraje mete una estocada superior en la alto (Ovación y oreja.)

SEGUNDO.—Mas pequeño que el anterior.

Belmontito torea distanciado y movido. Mete un pinchazo y media estocada echándose fuera. El toro dobla.

TERCERO.—Sale abanto y huye de los capotes.

Acosado cumple en varas.

Litri encuentra al toro defectuoso.

Hace una faena por ayudados y receta

dos pinchazos y termina con media delantera.

CUARTO.—Se arroja al ruedo un «capitalista» que se hincha de torear, haciéndolo bien. Se lo llevan los guardias.

El torillo toma cuatro varas sin más consecuencias.

Belmontito muletea desconfiado. Un pinchazo saliendo de estampía. Otro pinchazo al aire, dos pinchazos más y descaballa al cuarto golpe.

QUINTO.—Litri veroniqua superiormente.

El toro recibe cuatro puyazos, a cambio de tres caídas.

En quites se lucen ambos matafores.

Litri comienza una faena valiente.

Cogida del Litri

Signe muleteando muy cerca, y en uno de los pases resulta cogido aparatadamente. Queda en el suelo conmocionado.

Las asistencias lo conducen a la enfermería.

La cogida ha causado gran emoción. Parece que lleva una cornada grande.

Belmontito coge los avios de matar en sustitución del Litri, y previos unos telonazos de aliño, receta media estocada caída, que basta.

SEXTO.—Belmontito se creece y le administra unas verónicas apretadas.

El toro cumple, recibiendo cuatro caídas a cambio de un tumbo y un caballo para el arrastre.

Belmontito hace una faena valiente y lucida, tirando del repertorio. Entra en corto y deja una estocada un poco desprendida. (Ovación y oreja.)

Parte facultativo

De la enfermería facilitan un parte facultativo, diciendo que durante la lidia del quinto toro fué asistido el diestro Manuel Baez (Litri) de una herida en la cara posterior, tercio superior, del muslo derecho, de doce centímetros de profundidad, en sentido transversal que le interesa la piel, tejido celular y musculares de la región. La herida tiene trayectoria hacia abajo de seis centímetros de profundidad.

Pronóstico grave.

En Gandía

Gandía 7.—El ganado de Félix Gómez, difícil. Siurana estuvo superior toreado y matando. Cortó la oreja del segundo.

CASANOVA

Retratos de arte - Ampliaciones - Fotopinturas
Gutiérrez de los Ríos, 55, cerca del Realejo

CURACIÓN DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba en el Hotel España y Francia únicamente el lunes día 14 del actual y recibirá todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante: deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el lunes día 14 del actual.

NOTAS.—En Sevilla el día 12 en el Hotel Royal, y en Huelva el día 13 en el Hotel Madrid, donde asimismo podrán visitarle cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, casa Torrent

Nueva Casa Social

En una de las calles más céntricas de la capital, en una magnífica casa con amplios salones y espacioso jardín, queda instalado el domicilio social de la Acción Católica de la Mujer y todas las demás instituciones que han nacido a su benéfica sombra; aspiración mucho tiempo sentida, que se convierte en realidad.

En dicha Casa, Jesús María número 8, se instalará el Taller de Aprendizajes, que sostiene el Coro Angélico, donde se confeccionará ropa blanca, de color y géneros de punto, por las niñas, futuras obreras, que de este modo llegarán a los talleres perfectamente capacitadas para ganar un jornal, sin pasar por los peligros de la calle.

También seguirán funcionando en el domicilio social las clases nocturnas de instrucción primaria, con tanto éxito dadas en los años anteriores; otra clase especial e independiente para las obreras de los talleres cordobeses que en número considerable reciben este beneficio; otra de las clases seguirá establecida en San Francisco para no privar de Escuela nocturna a aquella parte de la capital.

Seguirán dándose en el próximo curso las clases especiales de Dibujo, Confección de flores artificiales, Mecanografía, y se completará con la enseñanza de la Taquígrafía.

También se enseñará este año por primera vez la Pyrografía, el sistema de grabado tan en boga hoy; enseñanza reservada a las jóvenes de las altas clases sociales y que resulta ahora fuente de ingresos para la mujer de la clase media que puede adquirirlas en este Centro gratuitamente.

Con el fin de completar la instrucción de la mujer y desarrollar su habilidad para los trabajos de adorno, se introduce la enseñanza de la Pintura con sus diferentes clases, afición tan desarrollada hoy en la mujer, de tanta aplicación en las labores femeninas, y que embellece los hogares sin grandes gastos.

Queda establecido en el mismo edificio el Circulo de Estudios que tan excelentes resultados dá desde su funcionamiento: la Biblioteca que consta de revistas, folletos y libros de buenos autores, con abundante lectura instructiva moral y recreativa.

Para las alumnas que posean los conocimientos de la primera enseñanza se establecerá un curso teórico de enseñanza Ménager o de las ocupaciones domésticas, de tan positiva utilidad, que despierten en la mujer la afición en las cosas de la casa, enseñanza que está llamada a desempeñar en la instrucción femenina un papel tan principal.

Otra nueva enseñanza se dará: la de idiomas, a cargo de competentes profesoras; se abrirán clases diurnas de francés, inglés y alemán, por los médicos honorarios de cinco pesetas mensuales cada idioma, pueden asistir las señoras y señoritas de «La Acción Católica» que lo deseen.

La matrícula para los idiomas y para las demás enseñanzas que han de darse, tanto diurnas como nocturnas, queda abierta todos los días laborables del mes de Septiembre de cinco a seis de la tarde, en el domicilio social, donde se facilitarán toda clase de detalles.

La Caja Dotal seguirá funcionando con el mismo éxito que hasta hoy despertando en las jóvenes las virtudes sociales del ahorro y de la previsión.

Estas, son trazadas a grandes rasgos las nuevas orientaciones de la A. C. de la M., que en cercano día inaugurará un hermoso edificio social.

Petra Gómez Vacas,
de A. C. de la M.

El ajedrez y la guerra

Aunque del ajedrez se ha dicho que es imagen de la guerra y que en sus combinaciones encuentra mucho que aprender el estratega, lo cierto es que pocos juegos habrá más pacíficos.

Los ajedrecistas reunidos en Manheim al comenzar la guerra mundial, fueron sorprendidos por la ruptura de hostilidades y probablemente fueron dispersados por los acortamientos, ya que los rusos, como el joven maestro Alechin, tuvieron que volver a su país para responder a las órdenes de movilización.

Este suceso nos recuerda que también el año 1870 hubo coincidencia entre un torneo y la guerra europea. El 18 de julio se iniciaba en Baden-Baden una asamblea de maestros, en la que tomaban parte los alemanes Aderssen, Minckwitz, Neumann y Paulsen y los austriacos Stern y Steintz; los ingleses Blackburne y de Vere, el polaco Willawer y su paisano, aunque campeón de Francia, Samuel Rosenthal, y el 19 entregaba Bennedetli la declaración de guerra al ministro de Negocios Extranjeros de Prusia.

Elio no perturbó la marcha del torneo. El único que se retiró fué el austriaco Stern, que jugó tan sólo sus partidas contra Minckwitz, ganando una y perdiendo otra, y contra Steintz, al que hizo unashonrosas tablas, es decir, honrosas hasta cierto punto, porque Stern hubiera podido ganar mediante una jugada que no aprovechó en el momento culminante.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humerismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloquel!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85